

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA.

En Madrid, un mes... 1 peseta
En provincias, tres meses... 5
seis meses... 10
un año... 20

AÑO SEGUNDO. -- NUMERO 411.

Madrid, domingo 24 de Agosto de 1879.

OFICINAS, PLAZA DE LA ARMERIA, 5 DUPLICADO

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:
Fomento. Real decreto aprobando el plan de carreteras provinciales de Almería.

CAJA GENERAL DE DEPÓSITOS.

Esta direccion general ha acordado los pagos que se expresan a continuacion para el dia 26 del corriente, de diez á dos de la tarde.

DIRECCION DE LA DEUDA

Esta direccion general ha dispuesto que por la tesoreria de la misma se satisfaga desde el dia 25 del actual, de once de la mañana á dos de la tarde, el importe de las proposiciones de la subasta trimestral de 1.º de Abril y Julio de 1877 que, habiendo sido llamadas para su pago, no han sido satisfechas por no haberse presentado los interesados ú otras causas.

La Prensa.

Porque, no lo dude El Imparcial, ni aparente asombro al oírlo, nosotros tenemos ideales, ideales depurados en el crisol de la razon práctica, probados en la piedra de toque de la experiencia, aleacion firme é inquebrantable en que han entrado por iguales partes el orden y la libertad fundadas al calor de la conveniencia pública.

Si con un diputado por cada 50.000 almas en una nacion de 17 millones de habitantes, y un número casi igual de senadores, y 40 periódicos que dicen en Madrid casi todo lo que se les antoja, todavia puede haber alguno que abrigue dudas respecto á la clase de gobierno en que vivimos, ese tal es un escéptico capaz de negar que alumbró el sol á la mitad del dia.

No hay, pues, motivo ninguno que induzca ni á la Europa ni á la España á retirar sus simpatías de una princesa bella, amable, virtuosa, jóven, destinada á ser la compañera de D. Alfonso XII.

Extranjero.

El conde Andrassy y el principe de Bismarck celebrarán en la semana próxima una entrevista á la que se atribuye gran importancia en los círculos diplomáticos.

Un despacho de Viena que publica el Daily-News anuncia que en breve irá un buque de guerra italiano á Túnez, donde permanecerá fondeado. La razon de esta medida es que Italia está decidida á tomar mayor parte en la solucion de ciertas cuestiones pendientes, y que el ministro de Negocios extranjeros fija por el momento toda su atencion en Túnez y el Egipto.

Las noticias recibidas de Méjico por la vía norte-americana alcanzan al 30 del próximo pasado.
Blengin, jefe de los pronunciados en Yucatan, habia sido capturado y dispersados sus secuaces. Carrion y Rubio, jefe de los pronunciados en el Estado de Méjico,

fué conducido prisionero á la capital. Todos los pronunciamientos han sido prontamente dominados. El presidente Diaz ha dado aviso á los promotores revolucionarios que si se levantan deben esperar un severo castigo.

De una conversacion que el corresponsal del Times en el Cairo dice haber tenido con el khedive, parece resultar que ésta es opuesto á la instalacion de ministros europeos; que por ahora no es oportuno que vuelva á Egipto Nubar-baja; que como secretarios y aun subministros, tal vez necesite echar mano de europeos, pero no quiere ministerio internacional y compuesto de diplomáticos.

Desde Lóndres aseguran que Tagblatt que es inminente una larga y sangrienta campaña por parte de Rusia contra el Celeste Imperio. Si Inglaterra no logra evitarla por medio de una intervencion diplomática, la division del lugarteniente general Pedaschenko entrará sin pérdida de tiempo en el territorio chino.

El teniente Carey ha sido declarado en libertad así que ha llegado á Inglaterra, por haberse anulado la sentencia que le condenaba á la última pena. El teniente Carey conserva su grado y su puesto en el ejército inglés.

En una carta de Tánger vemos la noticia de la muerte del principe Muley-el Abbas, generalísimo que fué de las fuerzas marroquitas cuando la guerra con España en 1860, y embajador especial despues para venir á Madrid á confirmar los tratados de paz y comercio que hizo Marruecos con España.

Viaje de S. M.

En los periódicos de la mañana encontramos los telegramas y noticias siguientes:
«Arcahon 23 (siete y 32 mañana).—La entrevista celebrada por S. M. el Rey con la archiduquesa Cristina en la Villa-Bellegarde ha durado dos horas.
Despues se dirigió á su alojamiento en la Villa-Monaco, donde le esperaba nuestro embajador en Francia, señor marqués de Molins; veinte minutos más tarde llegó el duque de Tetuan, los que celebraron con el Rey una larga conferencia, que duró más de media hora.

S. M. ha anunciado al jefe de la gendarmería que saldrá mañana á las ocho y media; dos falúas lujosas están preparadas por si el Rey quiere dar un paseo por mar.
La multitud se agrupa continuamente delante de las villas Bellegarde-Monaco. Ha llegado con la comitiva el Sr. Zarco del Valle, introductor de embajadores.

El jefe de la estacion del ferrocarril de Burdeos bajó á la de Morcens á ofrecer al Rey la Villa-Pereire, que es la mejor situada de Arcahon; S. M. no aceptó el ofrecimiento.
Don Alfonso lleva aún el brazo en cabestrillo.

El conde de Sepúlveda se encuentra alojado en casa del marqués de Focaa.
Ignórase el tiempo que durará la estancia del Rey en esta pintoresca villa; mis noticias son, sin embargo, que saldrá el lunes para España.

«Arcahon 23 (doce y 8 mañana).—S. M. el Rey ha pasado hoy á las diez por la playa y por la Foret, acompañado del señor duque de Sexto.

A las doce almorzarán en el hotel Bellegarde con las archiduquesas, los duques de Sexto y Tetuan y el marqués de Molins.
Nuestro embajador en Francia come esta noche en casa del duque de Decazes.

«Arcahon 23 (dos 52 tarde).—Ha terminado el almuerzo de ocho cubiertos habido en la villa de Belle Garde.
Los ocho comensales han sido: el Rey, las archiduquesas Isabel y Cristina, el baron Theodor Schlorisnigg, jefe de la casa de las archiduquesas; el marqués de Molins, el duque de Tetuan, ministro de Estado, y dos damas de SS. AA.

El almuerzo tuvo lugar en el comedor pequeño de la villa Belle-Garde.
El Rey contestará á este convite con otro.

D. Alfonso se muestra continuamente complacido con la eleccion que ha hecho, y á tal estado de ánimo ha contribuido mucho la entrevista que tuvo anoche con la archiduquesa Cristina, de la que salió entusiasmado.
Tengo entendido que todos van esta tarde á pasear por el bosque. De la partida será el Sr. Pereira, cónsul de España en Burdeos.

Alonso Martinez, conde de Luna, Barca, Pereira (cónsul de España en Burdeos), marqués de Valdeiglesias (director de La Epoca), baron Theodor Schlorisnigg y otras personas.

«Parece que S. M. el Rey saldrá mañana de Arcahon para San Ildefonso, donde se celebrará del martes al miércoles el anunciado Consejo de ministros, en que serán designados los Sres. Silvela y duque de Sexto para entregar al emperador de Austria los despachos de S. M.

El regio enlace se celebrará probablemente en Madrid, pero no en la iglesia de Atocha, y los gastos que ocasionen las fiestas que se verifiquen serán satisfechos por S. M.»

Impresiones.

Dice un periódico que ayer se recibió en Madrid una carta del Sr. Cánovas, en la cual se desautoriza á uno de los dos periódicos liberales-conservadores que en estos dias han discutido la cuestion de jefaturas.

La noticia se refiere indudablemente á La Epoca y á El Diario Español; y aunque no es difícil presumir contra cuál de estos colegas viene la desautorizacion, no estará de más que vean nuestros lectores lo que anoche dicen ambos periódicos.

«No se molesten los caritativos colegas. El sueldo que ayer escribí La Epoca como para llamar al orden á los amigos políticos leales de la situacion, no reza seguramente con El Diario Español, poco dispuesto, como hemos dicho, á recibir advertencias ni requerimientos de nadie, ni á obedecer á órdenes y consignas que no necesita, porque sabe perfectamente lo que hacer y de qué clase de enemigos se ha de guardar.»

«Nuestra opinion es que el Sr. Cánovas del Castillo no autoriza directa ni indirectamente nada que tienda á quebrantar el prestigio del Gobierno ni la autoridad que necesita para permanecer dignamente al frente de los negocios.

«La Democracia dice que nosotros publicamos anoche una carta de cualquiera parte en que rotáramos el fuego de artillería gruesa contra El Diario Español.
No se proponia tanto como eso nuestro discreto y prudente corresponsal, que se limitó á exponer una opinion concienzuda sobre el caso. La opinion de nuestro querido corresponsal es la nuestra.»

«De modo y de manera, como diria cierto diputado catalan, que no hay nada de la paz firmada, segun se dijo hace dos ó tres dias: sólo ha habido suspension de hostilidades para cobrar ánimos y romperlas de nuevo con más brío.

«Preguntas que hace el corresponsal de Los Debates en Paris:
¿Cuánto ha costado el alojamiento de principe de que ha disfrutado más de un año nuestro comisario regio?
¿Cuánto han costado los gastos de instalacion y entretenimiento de boca de este personaje?
¿Cuánto han costado los pabellones elevados en la calle de las Naciones y en el Campo de Marte?
¿Cuánto han costado las instalaciones científicas en el edificio municipal del Trocadero?
¿A cuánto se han elevado los sueldos de la comision regia y su personal?
¿Cuánto es el total de estos gastos, que deben figurar por salida en el ministerio de Fomento?
¿Se nos dará satisfaccion sobre este punto interesante de estadística, á los contribuyentes españoles?
Tiene la palabra El Tiempo.»

«El Globo, hablando de cosas que no conoce muy bien:
«Sométida á discusion la jefatura de un partido, en estos periodos de lucha, fácil, muy fácil es prever el resultado. Quien aliente todas las impaciencias y convierta en doctrinas de gobierno todas las impresiones, todas las esperanzas; quien sofoque las inspiraciones del buen sentido, y, sobre todo, quien haya sabido atraer sobre su cabeza ó su libertad peligros inútiles y prematuros, aunque no hayan tenido resultados ó hayan sido éstos contraproducentes, ese será el jefe indiscutible.»

«¿A quién de sus amigos se habrá querido referir El Globo?
Dice El Liberal:
«Algunos periódicos ministeriales nos acusan de ser sobrado injustos porque hemos censurado las reformas introducidas por el subsecretario de Gobernacion en la marcha interior de su departamento.

«Entre las muchas reformas que se están llevando á cabo en el teatro de Variedades, son las más importantes la variacion de las escaleras, la sustitucion de los antiguos antepechos de los balcones por otros calados de hierro fundido y la renovacion de la escocia del techo de la sala, que será

en aquella capital á las nueve y 30 de la noche. Ese telegrama se recibió en Madrid antes que otros que vimos ayer publicados, y sin embargo, á nuestro poder no llegó sino el dia 23 á las doce y 30 de la mañana, es decir, 15 horas despues de expedido, y por lo ménos, 12 despues de haber sido recibido en Madrid.

«Eso no sucedia antes de que el Sr. Guerola modificara el servicio interior de su departamento.»

«Con extrañeza leemos en La Iberia:
«Parécenos que la GACETA UNIVERSAL ha vislumbrado muy tarde las influencias perniciosas que rodean al general Martinez Campos.»

«¡Tarde! ¡Pues si las denunciarnos y las estamos combatiendo desde nuestro primer número!
Si de algo podemos alabarnos es de la claridad con que siempre hemos visto esta cuestion.»

Noticias

«El siguiente telegrama es de nuestro apreciable colega El Liberal:
«Ferrol 23 (diez 55 noche).—Ha consagrado el dia el ministro á la visita de las obras de fortificaciones y especialmente del baluarte.

«Por la noche ha presenciado las operaciones de los alumnos telegrafistas de la escuadra, que han ejecutado con gran precision y soltura el sistema internacional de señales Morse.

«El ministro los ha dirigido frases de felicitacion y especialmente al director de las líneas del departamento, Sr. Leon, por los brillantes resultados de sus esfuerzos.

«Los obreros del arsenal han obsequiado al general Pavía con una serenata. Los que se encuentran sin trabajo por excedencia han solicitado que se consignen más fondos para los trabajos del arsenal, ofreciendo el ministro hacer todo lo posible para mejorar su condicion.

«Los vecinos recorren las calles y se han quemado algunos fuegos artificiales.
Esta noche se celebra en el circo una velada literaria preparada por el Ateneo. Toman parte en ella los más distinguidos literatos gallegos, algunos actores aficionados y los de la compañía de zarzuela que dirige el bariton Fernandez.

«Mañana á las once se embarca el ministro en el Tornado, y desembarcando un momento en la Coruña, continuará despues su rumbo á Santander para llegar el martes á Madrid.—Vargas.»

«Acaba de ponerse á la venta, vertida á nuestro idioma, la interesante historia parisense Cleopatra, del célebre Arsene Houssaye.

«La traduccion, hecha con el mayor esmero y correccion, es de nuestro compañero en la prensa D. Eduardo Huertas.

«El incógnito que guardaba en Arcahon la archiduquesa Cristina, ha sido descubierto, segun rumor que circula en aquel punto, por una lavandera, cuyo pretendiente, al verla planchar un pañuelo con corona de principe, le dijo que no era una condesa á quien lavaba, sino una princesa. La lavandera alborotó el pueblo con la noticia.

«Dicen de Vinaroz que ha fallecido en aquella poblacion, á consecuencia de una herida que le infirió un toro en una de las últimas corridas verificadas en aquella plaza, un desgraciado que servia de payaso en todas las funciones, y al que le obligaron á salir á pie sin adoptar precaucion alguna.

«Un periódico de esta corte ha recibido el siguiente telegrama del jefe de la casa de S. M. la reina doña Isabel II, señor marqués de Alta-Villa:
«Paris 23.—Al anunciar los periódicos franceses la venta del palacio de S. M. la reina, Cristina, han cometido el error de decir que era el de S. M. la reina doña Isabel, y como esto es inexacto, en honor de la verdad, ruego á usted haga desmentir esa noticia.—Alta-Villa.»

«A consecuencia de los últimos accidentes ocurridos en diversas líneas de ferrocarriles, el gobierno frances ha resuelto exigir á las compañías que terminen las dobles vías férreas principiadas, y que se bran otras en los trayectos en que todavia no existen. Además, el ministro de Obras públicas se encarga de recomendar y de vigilar el perfeccionamiento en el servicio de trenes.

«Un comerciante de granos y aceites de Tortosa que gozaba de bastante crédito en la plaza, se ha suicidado disparándose un tiro de revolver en la sien derecha, que le produjo la muerte á los pocos instantes.

«Entre las muchas reformas que se están llevando á cabo en el teatro de Variedades, son las más importantes la variacion de las escaleras, la sustitucion de los antiguos antepechos de los balcones por otros calados de hierro fundido y la renovacion de la escocia del techo de la sala, que será

de tela metálica, permitiendo, por lo tanto, una ventilacion constante y activa.
La direccion de todas las obras está á cargo del ilustrado arquitecto D. Gerardo de la Puente.

«El alumbrado se aumenta de tal modo, que habrá más del doble número de luces que hasta aqui.

«El cuadro de la compañía contratada por la empresa para dicho teatro, ofrece un conjunto notable. Figuran como primeras actrices las muy estimables artistas señoras Alverá de Nestosa y Espejo (doña Juana), y acompañarán á las citadas en sus trabajos las señoras Rodriguez (doña Concepcion), Rodriguez (doña Aurora) y señorita Rodriguez (doña Luisa). Los señores Vallés y Lujan, tan aplaudidos de nuestro público, llevarán la direccion artística del teatro. Los señores Alverá, Tamayo, Ruesga, Lastra, Palacios, Gaizna y otros, completan el cuadro de la compañía. La empresa cuenta con obras de nuestros más distinguidos autores dramáticos.

«Por enfermedad de miss Marie no pudo tener efecto la funcion anunciada para anoche en el teatro de la Alhambra.

«El señor ministro interino de Fomento recibió ayer en su despacho á una comision de estudiantes. Esta se componia de individuos á quienes solamente falta cursar una asignatura para los ejercicios del grado, y solicitaban se les dispensase de seguir un nuevo curso, autorizándoles para poderse presentar á examen de ella en el próximo mes de Setiembre.

«El criterio del Sr. Albacete durante el tiempo que desempeñe el cargo de ministro de Fomento, en ausencia del señor conde de Toreno, consiste en no resolver ningún asunto nuevo, á ménos que no sea de carácter urgente, y se ha atendido tan estrictamente á él, que contestó á la citada comision manifestando que pondría su pretension en conocimiento del señor conde de Toreno; pero como éste no llegará á Madrid hasta los primeros dias de Setiembre, será posible que la excursion veneniga del señor conde de Toreno y la interinidad del Sr. Albacete ocasionen graves perjuicios á los estudiantes que se hallen en el caso indicado.

«Hoy debutarán en el teatro del Principe Alfonso los gimnastas M. Avolo y miss Avolina, de quienes se ha ocupado con frecuencia, y para elogiarlos, la prensa extranjera.

«Anoche fué cariñosamente despedido en el circo de Price el popular Billy-Hayden, el cual, por su parte, se esmeró en sus trabajos, tanto, que puede asegurarse que estuvo como nunca.

«La empresa hizo á última hora grandes esfuerzos por que detuviera por unos dias su viaje tan aplaudido artista, aunque sin fruto hasta el momento en que terminó el espectáculo.

«Ha fallecido en Sevilla el autor del asesinato de la artista señora Sanchez Castilla, que despues del crimen atentó contra su vida.

«El Iracabal de Bilbao anuncia un reconocimiento en Somorrostro, con motivo de haber declarado al morir en presidio un conocido jefe carlista el sitio donde á su huida tuvo que enterrar una cantidad que asciende á 40.000 duros.

«Nos escriben de Luraca que el viernes debieron salir de aquella villa para Navis, Castropol, Ribadeo y otros puntos asturianos, los generales Lopez Dominguez y Bérgez, que en toda aquella comarca reciben diarias demostraciones de simpatía.

«El jueves se vió en la audiencia de Barcelona la denuncia de La Correspondencia de Cataluña, habiendo pedido el fiscal veinticinco dias de suspension. El colega, cuya absolucion deseamos, habia renunciado á la defensa.

«La escuadra de instruccion saldrá hoy del puerto del Ferrol para el de la Coruña.

«Dicen los periódicos de Marsella que merced á las gestiones practicadas por nuestro cónsul en aquella plaza, Sr. González, han sido presas varias personas que parecen complicadas en el robo de alhajas ocurrido en Barcelona hace poco dias en casa del diamantista Sr. Bonin, habiéndose hallado en posesion de gran cantidad de piedras preciosas y de una considerable suma de dinero.

«Los detenidos habian desembarcado la víspera del vapor Ville de Marseille, procedente de la ciudad condal.

«Hoy dará principio la feria de Alcalá de Henares, que durará oficialmente tres dias. Gran cantidad de ganado ha acudido al mercado. El ayuntamiento de la localidad y algunas empresas particulares disponen, para obsequio de los forasteros, diferentes festejos, consistentes en su mayor parte en músicas, iluminaciones, fuegos artificiales, teatros y toros.

«Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento la junta de tenientes de alcaldes, acordando, entre otras cosas, que los alcaldes de barrio vivan en sus correspondientes distritos.

El número 287 de La Revista Europea contiene el siguiente interesante sumario: I. Estudios sociales: San-Simon y el sensimionismo, por J. Gueroult.—II. De la reforma del derecho de gentes (continuación), por Frederick Seebohm.—III. La calle de las Dos Hermanas, tradición madrileña por E. de Lustonó.—IV. Villoria, comunero salmantino, por Rafael Luna.—V. Wilhelm Meister: años de aprendizaje (continuación), por Gothe.—VI. Miscelánea.—VII. Bibliografía.—Anuncios.

Cas sociedades de templanza EN INGLATERRA.

Desde hace mucho tiempo existían en la Gran Bretaña é Irlanda algunas sociedades que tenían por objeto prohibir el uso de las bebidas á los que voluntariamente ingresaban en ellas, y hacer una activa propaganda para apartar de la embriaguez al mayor número posible de individuos, que caían en la más completa abyección, llenando las cárceles y hospicios. Aunque muchos fueron sus esfuerzos, al principio dieron pocos resultados por la extrema afición de aquel pueblo á la bebida, y porque sus trabajos eran aislados. Comprendiendo esta falta, se fundó en 1853, bajo la dirección de Matten y otros filántropos, la sociedad denominada Alianza, destinada á obtener por la acción del Parlamento la supresión total de todo tráfico de líquidos y bebidas alcohólicas, y á la cual poco á poco fueron uniéndose las demás sociedades.

Empezó la Alianza por hacer una activa propaganda, valiéndose de la prensa y de meetings, y al cabo de algunos años, cuando la opinión se mostró favorable, llevó el asunto al Parlamento en su proyecto Permissive bill, siendo curiosos los trámites por que éste ha pasado. Primeramente se recogieron firmas que en 1864 eran en número de 432.000 y en 1872 ascendían á 1.400.000; en el primero de dichos años obtuvo en el Parlamento 40 votos; en 1870 alcanzó 115: un gran éxito que prometía

un cercano triunfo. Este proyecto tiende á conferir á los contribuyentes de toda clase de poblaciones el poder de prohibir en las mismas el uso de las bebidas alcohólicas y el de prohibir la venta y su introducción en Inglaterra. Hoy día cuenta la Alianza con 60 diarios, paga 50 personas para dar lecturas y cuatro oradores que dan conferencias, recogiendo anualmente 500.000 pesetas.

Boletín comercial.

Alicante.—Azúcares: Llegó el bergantín San José, habiendo hecho entrega de las 950 cajas, cuya venta anunciamos en la anterior revista. De cabotaje también se han recibido 30 cajas. En cuanto á ventas, sólo merece que mencionemos el cambio de manos de 200 sacos de Puerto-Rico, que había almacenados. Los precios no han tenido alteración y cierran flojos á los tipos siguientes al detall: blancos floretes de 70 á 71 reales arroba v.; idem de bajos á buenos, de 64 á 66 rs.; quebrados números 19 y 20, de 61 á 63 rs.; idem números 15 al 18, de 56 á 60 rs.; idem números 12 al 14, de 53 á 55 rs. De los azúcares peninsulares nada de nuevo podemos decir, estando las ventas algo paralizadas. Cotizamos al detall: Marca F., de 57 á 58 arroba c.; BB'S, de 56 á 57 rs.; BF., de 56 á 67 rs.; BB., de 56 á 57 rs.; B., de 55 á 56 rs.; B. 2., de 54 á 55 rs.; Q., de 50 á 51 rs., y TS., de 46 á 47 rs.

Bacalao.—Al empezar el período que comprende esta Revista llegó el Meta con 2.000 quintales, noruego, de los cuales se vendió alguna parte, y el resto fué retirado al almacén por sus mismos receptores. Cuando ya la plaza se había quedado sin existencias, hemos tenido el arribo del Freidiz, con 1.700 quintales de igual clase, que se está repartiendo con reserva de precios y condiciones. Como ésta es la única existencia que hay en la plaza, y tiene bastante demanda, es fácil que pronto quede desprovista. Cotizamos al detall de 150 á 152 rs. los 50 kilos.

Cebada.—Hemos empezado á tener algunos arribos de Andalucía, que son los que van cubriendo las necesidades del consumo, de 112 á 113 rs. cahiz de 4 1/2 fanega. De la del país nada podemos decir, pues como tenemos manifestado, la cosecha ha sido muy reducida y no es fácil tenga demanda mientras de otros puntos se consiga con más ventaja.

Esparto.—La plaza se halla regularmente surtida de las procedencias de África, y las clases superiores, propias para la fabricación del país, las fijamos de 38 á 44 rs. los 50 kilos; los de pleita de 34 á 37 reales, y los regulares de 28 á 30 rs.

Pimiento molido.—El mal aspecto que presenta la cosecha, unido á que se han recibido algunas órdenes de compra, ha pronunciado los precios en alza, no pudiendo fijar hoy las clases corrientes para embarque menos de 44 á 45 rs. arroba v.

Petróleo.—Con destino á otro mercado se compraron 1.000 cajas bajo reserva de precios. Al detall fijamos la caja de dos latas de 60 á 61 rs.

Pimentón.—Cotizamos al detall de 91 á 92 rs. arroba v.

Sardinias.—Algunas partiditas que llegan de la isla Cristina se venden alrededor de 20 rs. arroba v.

Tañones de pino.—Las procedencias de Suecia y Noruega las cotizamos de 19 á 28 reales, según clase.

Bilbao.—Almidon, á 30 rs. arroba; bacalao, de 160 á 210 rs., según clase; cebada, á 30 y 36 fanega; garbanzos, de 80 á 85 rs. fanega.

Granada.—Trigo, de 50 á 58 rs. fanega; cebada, de 25 á 27 id. id.; habas, de 35 á 38 id. id.; garbanzos, de 124 á 128 id. id.; yeros, de 35 á 38 id. id.

Jaca.—Trigo, de 48 á 52 rs. fanega; cebada, de 21 á 23 id. id.; lentejas, de 45 á 50; arroz, de 24 á 26 rs. arroba; aceite, de 43 á 44; aguardiente, de 70 á 76 id. id.

Medina del Campo.—Trigo blanquillo á 56'25 rs. fanega; centeno, á 34 id. id.; algarroba, á 25 id. id.; garbanzos, de 90 á 150 id. id.; guisantes, á 42.

Ubeda.—Harina de primera, á 20 reales arroba; de segunda, á 19 1/2; de tercera, á 19; moyuelo, á 9; salvado; á 9; trigo, á 50 las 94 libras; cebada, á 34 rs. fanega; garbanzos, de 60 á 100; habas, á 54; aceite, á 43; vino, de 12 á 14; vinagre, de 12 á 16; aguardiente de 17 á 25 grados, de 34 á 42; espíritu de vino de 35 grados, á 90; jabón duro, á 34.

Valladolid.—Trigo, de 51 á 52 rs. fanega; centeno, á 30 1/4 las 90 libras; harinas, de 16 1/2 á 20 rs. arroba; salvadillo, á 11 id. id.

Zaragoza.—Trigo, de 43 á 44 pesetas cahiz; cebada, de 19 á 20 pesetas cahiz; harina, de 24 á 40 pesetas los 100 kilos; salvados, de 9 á 15 pesetas cahiz.

Estado sanitario.

En los afectos dominantes han ocurrido, según El Siglo Médico, muy escasas variaciones desde la semana anterior; las irritaciones gastrointestinales, las enterocolitis, las hiperemias de toda la mucosa intestinal, las amigdalitis y los catarros gástricos febriles, siguen siendo frecuentes. Han aumentado en número las neumonías y pleuro-neumonías; las fiebres gástricas complicadas con fenómenos nerviosos ataxo-dinámicos han disminuido, y siguen decreciendo las erisipelas faciales, los reumatismos agudos y las fiebres eruptivas.

La mortalidad sigue siendo menor que en iguales épocas de otros años.

Estado del tiempo.

Las temperaturas aumentan rápidamente en el Norte y centro de Europa; las presiones han aumentado también; pero para disminuir nuevamente bajo la influencia del temporal que se aproxima con marcada lentitud. Las lluvias están circunscritas al Canal de la Mancha. Una depresión secundaria observada en Argelia producirá probablemente lluvias y aun tempestades en el Mediterráneo. Las temperaturas se mantienen sin variación sensible en la

Península, prescindiendo de un rápido aumento que, según parte trasmitido, probablemente equivocado—se ha producido en Valencia.

Las curvas de las presiones que están orientadas de Norte á Sur y presentan su concavidad al Océano, indican claramente la existencia de la depresión que por el citado mar avanza hacia Europa. Cielo nuboso en general; cubierto en Oviedo, San Sebastián y Cartagena. Lluvia en Oviedo. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 38 grados en Valencia; menor, 17 en Lisboa y Salamanca; máxima en Madrid, 34; mínima, 14. Muy agitados los mares del Norte: tranquilos los de nuestras costas.

ALMANAQUE Y CULTOS. SANTO DEL DIA 25.—San Luis, rey de Francia, San Gines de Arles y San Julian, mártir.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Gines, donde se celebrará á su glorioso titular con misa mayor y sermón, que predicará D. Sebastian Urra, y por la tarde á las seis completas y procesion de reserva.

Visita de la Corte de Maria, Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia, ó la de Gracia en Loreto.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

PRÍNCIPE ALFONSO. — (Compañía Arderius).—A las ocho y media.—T. impar.—Jocó ó el orangutan.—Nestor y Venoa.—Mr. Chirgwin.—Mr. A. Volina y Avolo.—Mr. Kennette.—La fiesta de Marta (baile).

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las ocho y media.—Sueños de oro.—Taratela napolitana.—Intermedios por la banda de Ingenieros dirigida por el Sr. Maimó.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—A beneficio y despedida de Wainratta.—Grande y variada funcion de ejercicios gimnásticos y ecuestres, en la que tomarán parte los señores Wainratta, Julio Perez y demas artistas.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES

de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA

PARA MANILA

El 15 de Setiembre saldrá de Cádiz y el 20 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

LEON

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona, Madrid, Huertas 9, bajo derecha.

HERPES

Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja 16 reales.

Botica de Escolar, Angel, 3.

RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposición universal de París. Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

AGUA DE BARCELONA PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 38, comercio de sedas; idem 87, droguería; Amor de Dios, 7, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas, Jacometrezo, 4, droguería; Mayor, 50 y 56, comercios de sedas; Montera, 20, 21 y 24, tiendas; Toledo, 52 y 90, droguerías. Depósito central, calle Mayor 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

AGUA CIRCASIANA ÚNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA.

Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo.

EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres dias la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composición de este preparado no entra materia alguna nociva á la salud.

A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores, P. P. Herrings y Compañía, plaza de Don Pedro, 60 y 61, Lisboa. Único depósito en España, adonde se harán los pedidos, farmacia de Saiz, calle del Pez, 9, Madrid.

LA VENECIANA

ADMIRABLE PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses; y 3.ª No ser necesario antes lavar é desengrasar el cabello, y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, Perfumería Higiénica Inglesa; Badajoz, Plaza de la Constitución, núm. 10; Bilbao, comercio de Doña Ramona Jáuregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, Sres. Roig, hermanos; Cádiz, en la redacción de «La Palma»; Ferrol, Real, núm. 137; guantaría; Granada, calle de San Sebastian, 7; Logroño, Mercaderes, 20; Murcia, Jarró, 5; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Oviedo, comercio del Sr. Cassiellas; Pamplona, Calcesteros, 1; Palencia, Mayor, 168, principal; Santander, Blanca, 10, guantería; Sevilla, Sierras, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Valencia, calle de San Vicente, 22, y Sombrería, 5, boticas.

Los pedidos al por mayor dirigirse al único depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa. Su precio, 12 reales frasco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

OBRAS de D. MIGUEL M. GUILLEN DE LA TORRE, profesor de la Escuela del Hospicio de esta capital.

ENSEÑANZA INTUITIVA DE LA GRAMÁTICA CASTELLANA: consta de 97 cuadros sinópticos, en que se exponen con minuciosidad y laconismo la Analogía, Sintaxis, Análisis lógico, Prosodia y Ortografía. Un tomo en 8.º, de 100 páginas, 3 reales ejemplar en holandesa.

COMPENDIO DE HISTORIA SAGRADA. — Obra aprobada para texto por la autoridad eclesiástica, y por real orden de 5 de Mayo de 1879, adoptada en muchas escuelas y recomendada por toda la prensa. En este compendio se sigue el orden de todas las colecciones de láminas conocidas, para que pueda aplicarse el «método intuitivo»; explicado cada pasaje primero en breves preguntas y respuestas, para que el niño pueda llevarlos fácilmente á la memoria, y después en forma de exposición, para que sirva á la vez de texto de «lectura». Un tomo en 8.º, de 272 páginas, 4 rs. ejemplar en holandesa.

COMPENDIO DE HISTORIA SAGRADA. — Obra aprobada para texto por la autoridad eclesiástica, y por real orden de 5 de Mayo de 1879, adoptada en muchas escuelas y recomendada por toda la prensa. En este compendio se sigue el orden de todas las colecciones de láminas conocidas, para que pueda aplicarse el «método intuitivo»; explicado cada pasaje primero en breves preguntas y respuestas, para que el niño pueda llevarlos fácilmente á la memoria, y después en forma de exposición, para que sirva á la vez de texto de «lectura». Un tomo en 8.º, de 272 páginas, 4 rs. ejemplar en holandesa.

COMPENDIO DE HISTORIA DE ESPAÑA, aprobado para texto por real orden de 5 de Mayo de 1879. En este compendio se sigue el orden cronológico hasta el reinado de Alfonso XII, y por pasajes con arreglo á todas las colecciones de láminas conocidas, y con el mismo procedimiento que la Historia Sagrada, primero en breves preguntas y respuestas, para que el niño pueda llevarlas fácilmente á la memoria, y después en forma de exposición, para que sirva á la vez de texto de «lectura». Un tomo en 8.º, de 162 páginas, 4 rs. el ejemplar en holandesa.

ARITMÉTICA, aprobada para texto por real orden de 1.º de Marzo de 1879. Comprende la numeración, enteros, divisibilidad de los números, máximo común divisor, mínimo múltiplo común, fracciones ordinarias, decimales, denominados, sistema métrico, potencias y raíces cuadradas, y cúbicas, razones y proporciones, reglas de tres, compañía, aligación é intereses. Un tomo en 8.º, de 92 páginas, 2 rs. ejemplar en rústica. Se hallan de venta en las principales librerías. Dirigiéndose al autor, Fuencarral, 84, Madrid, se hacen grandes rebajas.

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS. COMPAÑIA COLONIAL. Mayor, 18 y 20. Montera, 8.

PASEOS POR EL MUNDO

MANUEL SCHEIDNAGEL

es grande, y produce abundancia de canela, alcanfor y pimienta. Los puntos más notables son Achin y Palembang, establecimientos holandeses.

Nada es comparable á la navegación por entre aquellas cercanas costas, en donde la naturaleza se reviste de todo su esplendor.

Por ambos lados nuestra vista se embriagaba con aquel delicioso panorama, que representaba para nosotros un nuevo y desconocido mundo.

Si, como repetía el capitán Navarro, Filipinas superaba lo que teníamos delante, el término de aquel largo viaje era alcanzar un paraíso.

Volvió á reinar la más completa calma; el velamen se plegaba sobre los mástiles por su propio peso, y sólo de tarde en tarde levisimas rachas de brisa que partía de la tierra nos permitían adelantar algunos pasos. Pero entonces aquella lentitud proporcionaba el placer de observar despacio lo mucho que había que admirar y que me es imposible definir.

Aquello era un conjunto de belleza, de grandiosidad, que obligaba á la contemplación, pero sin formas definibles, sin detalles explicables para el que sólo sabe sentir, pero no relatar.

En las zonas templadas nos extasiábamos ante un árbol frondoso que se destaca en el paisaje que nos rodea; sus perfiles nos dan una idea completa del objeto, y despues, si cambiamos de dirección tendiendo nuestra vista más allá, encontramos otro cuyas diferentes condiciones analizamos y comparamos con el primero.

Pues bien, ante los dilatados bosques de los Trópicos, imaginad su indescriptible é infinita aglomeración, y esto podrá dar una leve idea de la perspectiva.

Brillante pero suave claridad iluminaba el horizonte, reflejándose sobre aquellos montes de eternos y variados verdes, que se dilatan y se elevan como para besar el límpido cielo que los cobija.

El oro y la púrpura envuelven todo el cuadro. Sólo el ruido que producíamos á bordo interrumpía el silencio de aquellos parajes de encanto, y alguna-vez el vago murmullo de las palmeras, levemente agitadas por la tenue brisa.

II

El 18 dábamos fondo delante de Anger, situado sobre la orilla central de una preciosísima bahía, circundada de plátanos y cocoteros.

Hacia un extremo se elevaba la elegante Torre de la Farola, guía permanente del rumbo de las naves; despues veíase una batería de forma moderna, sobre la cual ondeaba un elevado pabellón de Holanda; luego un precioso muelle, en donde reinaba la agitación y el movimiento, y en segunda línea, entre el espeso ramaje de aquella rica vegetación, se destacaban numerosas casitas separadas las unas de las otras, cuya elevación era muy escasa. Ligeras canoas, largas y estrechas, se deslizaban por las aguas, impulsadas con las palas de que hacen uso los naturales, dirigiéndose unas hacia los buques, y tornando otras á la pintoresca playa.

Teníamos anclados á nuestro alrededor un pequeño vapor, dos fragatas americanas, otra inglesa, una corbeta española y varias embarcaciones menores, sin duda de cabotaje.

Al terminar el estrepito que produce el soltar las anclas, nos vimos pronto rodeados de aquellas canoas que los indios llaman bancas, construidas del

tronco de los árboles, y generalmente de una sola pieza. La popa y proa eran enteramente iguales, y el timon lo constituye el mismo remo ó pala.

La cubierta de la fragata fué invadida por los malayos, que nos demostraron su afición al comercio, ofreciéndonos con insistencia sus mercancías, consistentes en gran variedad de petates, nombre que se aplica á una especie de esterillas que sirven de cama en estos países; sombreros de palma de diferentes tejidos perfectamente ejecutados; tabaco que me pareció muy malo, sobre todo una especie de pastillas negras y repugnantes que compraban los marineros para mascar; muchas clases de pájaros, entre los que figuraban colorras famosas de siete colores, sobresaliendo el encarnado y azul; los coletos negros con una especie de cresta tumbada, que cantan muy bien é imitan la voz humana como las colorras y papagayos; magníficas cataras blancas de gran tamaño con penachos amarillos y colorados, y pequeñas mayas de diversos matices, ardiillas de muchas clases y monos de todas dimensiones. Tambien nos ofrecieron y adquirimos algunas frutas exquisitas, como el mangustan, piñas excelentes, cocos y plátanos.

Vendian sus objetos á precios muy económicos, y preferían á la moneda efectos de ropa, cambios que verificábamos con notable y risueña algazara.

El traje de estas buenas gentes abrazaba todas las fases con que puede revelarse la moda, principiando por la que fundó nuestro padre Adán, y concluyendo con algunos vestidos enciclopédicos de todos los trapos habidos y por haber.

Allí se recordaba al hombre primitivo, pero paseándose por el Rasno.

El lenguaje de aquellos indios, ó mejor dicho moros, me hacia el efecto de una continuidad de cadencias musicales que producian alternativamente las notas más agudas y las más graves.

III

Debíamos permanecer tres ó cuatro dias en Auger para abastecer de víveres á la Venus, que buena falta le hacía, y por consiguiente nos apresuramos para saltar en tierra; en la cual apenas puse mi planta, cuando movido por yo no sé qué extraña impresión, partí corriendo como un loco y sin tomar aliento, hasta que me faltó la respiración, y brotaban verdaderos rios de sudor por todos los poros de mi cuerpo.

El capellan me imitó, sin duda atraído por una fuerza irresistible, y aún sobrepujo los límites de mi acelerada carrera, con sotana y todo.

Nuestro objeto era andar, andar por todas partes, y sin salir de un pequeño círculo en que nos empujábamos y arremolinábamos; inocente juego de niños que hizo las delicias de los malayos, y que sólo Dios sabe qué pensaron de nosotros.

La voz estentórea y acañonada de D. Amadeo pronunció una frase que nos hizo entrar en razon instantáneamente.

—¡A la fonda!—dijo; y cual sedientos vampiros, nos lanzamos en dirección de nuestra entonces halagadora y risueña esperanza.

Al fin comeríamos beefsteak, fricando, chuletas, huevos con tomate, pan. ¡Oh! Aún me sonrío aquel almuerzo que nunca fué tan ansiado ni tan bien pagado.

Satisfecho ya nuestro estómago con esa principal é irremediable necesidad del género humano, salimos más tranquilos á visitar la ciudad.

Desde los primeros momentos, aquella bellísima localidad cautivó nuestra atención.

El muelle, su esbelto Pantalan, el puente colgante, todo pequeño y guardando la más perfecta proporción, así como la Aduana y otros edificios de